
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

落石地区マリンビジョン協議会では、様々な人たちと連携してビジョンを実現するため

に取り組んできました。その取組み内容を随時お知らせしてきましたが、今回から紙面を

一新して「落石地区マリンビジョンニュース」として定期的に発行することにしました。

ご感想、ご意見等お寄せ下さい。 
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9 月 25 日、26 日の 2 日間、広島県広島市のスーパー、フレスタ横川店と上天満店において、

さんま部会員並びに女性部、漁協職員により、落石ブランド「しお風」の船上沖詰さんまと船上活

締めあきさけの販売促進を実施しました。 

さんま並びに活締めさけの鮮度の良さは、消費者の皆さんも絶賛していました。 

また、横川店の料理スタジオでは、女性部員により船上沖詰さんまと船上活締めあきさけを使っ 

た料理教室を開催しました。 

地元の根室ではさんまの刺身、焼

きさんま等、色々と調理方法はあり

ますが、市街地で生活している人に

はさんまやあきさけの調理方法があ

まり知られていないようで、料理教

室に参加していた人は大変興味を持

っていました。 

【しお風】の販売促進活動と料理教室 

船上沖詰さんま「しお風」と 
船上活締めあきさけを販売 

料理教室の様子
さんま料理に楽しく挑戦しました 

 

『津波災害に強い漁業地域の安全・安心プロジェクト』 落石津波報告会 開催 

10 月 19 日（火）に落石組合にて、根室市落石地区における『津

波災害に強い漁業地域の安全・安心プロジェクト』落石津波報告会

が開催されました。平成 19 年から群馬大学の片田教授による津波

に関する勉強会が開催され、2 月 28 日に発生したチリ地震津波に

おける落石地区の対応に関して、アンケートを実施し、その結果が

まとまったので関係者及び地域住民対象の報告会を開催することに

なりました。参加した漁業者の中には、今回は遠地の地震によって

発生した津波が、津波到達予定時間まで余裕があり、漁船の沖出し

や住民が避難するのに余裕がありましたが、近地の地震で発生した

津波で到達時間まで余裕がない場合等の課題もありました。2 月 28

日に発生した津波によって初めて認識する部分もあったと思いま

す。これを基に今後の課題と改善に向け、津波災害に対して高い認

識を持っていけるように励んでいきます。 

11 月 29 日には、落石漁協の長山専務が札幌市で北海道開発局が

主催する漁業地域の減災計画策定講習会で「落石地区における漁船

の津波沖出し避難の取組」について講演します。 

群馬大学 片田先生 

勉強会の様子 
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札幌市大通公園にて開催された

「オータムフェスト 2010」に、根

室市が 9 月 23 日から 26 日までの

4 日間参加しました。主に花咲かに

と焼きさんまを販売し、他にも根室

四単協で販売している商品を販売し

ました。初日から、さんまを焼き台

に乗せ焼き始めると、焼いているさ

んまから出る煙につられてお客さん

が集まり行列ができました。今年は

さんまが薄漁のためか、今年初めて

さんまを食べるとういう人が多い様

子でした。 

「北海道の新・ご当地グルメ＆ラ

ーメン祭り 2010」の会場では、落

石・歯舞地区マリンビジョン協議会

が根室水産物の利用・活用を目的に

開発しました「根室さんまロール寿 

司」を 9 月 22 日から 27 日までの 6 日間出店しました。 

会場には、昼休みに食事で来ている人や、休日に家族連れで訪れてい

る人が多く、行列で賑わっていました。「根室さんまロール寿司」は、海

苔の代わりに棹前昆布で巻いたロール寿司に、根室産のサンマと北海道

産の米やネギ、ゴマを使用したものです。雨が降った日もあったせいか

目標の 7,000 食には届きませんでしたが 4,842 食を販売しました。 

今後も、オータムフェストのような大勢の人が集まる場などで、根室市以外でも提供できるよう

積極的に参加し、「根室さんまロール寿司」が多くの人に認知されるよう励んで行きます。 

 

さんまの焼き上がるいい匂いに 
多くの人が足を止めました 

さっぽろオータムフェスト 2010  「根室さんまロール寿司」も好評！ 

コーナーには行列ができました 

高橋はるみ北海道知事が根室管内を訪れて道民と直接懇談する「まちかど対話」と市町村長と地

域の活性化方策について意見交換する「地域づくり推進会議 in 根室」が 11 月 16 日午後に開かれ

ました。 

「まちかど対話」と地域づくり推進会議 in 根室」は当初、11 月 15 日に高橋知事が根室入りし、

翌日の 16 日午前から落石地区のエトピリ館の視察や「落石ネイチャークルーズ」の状況について

懇談を予定しておりましたが、ロシア・メドベージェフ大統領の北方領土国後島訪問を受け、急遽、

管直人首相に根室訪問、北方四島への訪問の要請を 15 日に行った為中止になってしまいました。

次の機会に、地域の活性化に積極的に取り組んでいる落石に来訪されることを期待しています。 

まちかど対話と地域づくり推進会議 in 根室 

多くの人で賑わう会場 

ステージ上でさんまをＰＲ 

５貫入り 700 円で販売 


